
  
Actualidad ELAUSTRAL | Domingo 4 de mayo de 202519 
  

Directora de Junji destaca los 
desafíos para La Araucanía 
PROYECTOS. En el marco del aniversario 55 de la institución. 

ELAUSTRAL 
Erick Zárate Palma 
cronicaCaustraltemuco.cl 

aJunta Nacional de Jar- 
Ls Infantiles (Junji) 

conmemora 55 años 
desde su creación, destacan- 
dosurol pionero en América 
Latina como la primera insti- 
tución dedicada exclusiva- 
mente a la primera infancia. 

En la Región de La Arau- 
caía, Junji anunció una serie 
de proyectos que fortalece- 
rán su presencia territorial y 
ampliarán la cobertura edu- 
cativa. Actualmente, Junji 
cuenta con 319 jardines infan- 
tilesenlaregión, de los cuales 
122 son de administración di- 
recta y 197 funcionan en 
alianza con municipios u 
otras entidades a través del 
modelo de vía transferencia 
de fondos (VTF). En total, 16 

mil niños y niñas son atendi- 
dos por una red que empleaa 
1.400 funcionarias y funcio- 
arios, incluyendo 45 jardi- 
nes enla capital regional. 

   

   

ANUNCIOS 
En el marco de esta conme- 
moración, se anunciaron 12 
proyectos de ampliación de 
cobertura, que permitirán in- 
corporar a más de 750 niños y 
niñas al sistema de educación 
pública inicial gratuita y de 
calidad. Cuatro de estos pro- 
yectos se emplazarán en Te- 
muco, específicamente en 
sectores como Pueblo Nuevo, 
Villa Turingia, Labranza y Pe- 

dro de Valdivia. “Estos 12 pro- 
yectos están en distintas eta- 
pas: algunos ya concluyeron 
su diseño, otros están en lici- 

tación y algunos en sanea- 
miento de terreno. Espera- 
mos que para 2027 al menos 
dos estén funcionando y los 
demás en construcción”, se 
ñaló Andrea Fernández, di- 

rectora de Junji Araucanía. 
Otros ocho proyectos se 
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desarrollarán en la provincia 
de Cautín, con presencia en 
sectores como Lautaro, Pa- 

dre las Casas, Villarrica, Ca- 
burgua y, por primera vez, Li- 
cán Ray, una localidad estra- 
tégica para Junji por su creci- 
miento y necesidades educa- 
tivas. 

Desde la dirección regio- 
nal se destacó que toda la in- 
versión del primer trimestre 

2025 ya fue ejecutada en un 
100%, lo que da cuenta de 
una gestión activa y compro- 
metida con el desarrollo de 
infraestructura parala prime- 
ra infancia. 

“Una agenda pública que se 
ocupa y se preocupa de la in- 
fancia es una agenda que se 
preocupa de los pueblos en 
general. Como han dicho los 
científicos, invertir en la pri- 
mera infancia permite des- 
plegar todas las competen- 
cias y capital humano con las 
que vienen todos los niños, 
brindado igualdad de condi- 
ciones”, agregó Fernández. 

LOGROS 
La directora regional señaló 
quela institución ha realizado 
múltiples pasantías en el ex- 
tranjero, lo que ha permitido 
nutrir su experiencia y, al 
mismo tiempo, reafirmar el 
valor de sus propias prácti- 
cas. 

“También nos ha servido 
para valorar el capital que te- 
nemos y las buenas prácticas 
quenosotros impulsamos: es- 
tos espacios amorosos, bien 
tratantes, con arquitectura 
que dialoga con la infancia”, 
expresó Fernández. 
“Celebramos con orgullo una 
política pública tan significa- 
tiva como la educación ini- 
cial. En La Araucanía están 
pasando cosas muy positivas 
entomo a la infancia, y que- 
remos que eso se sepa”, con- 
cluyó la directora. es 

  

Diputado Saffirio se 
reúne con directora del 
Hospital de Lautaro 

TEMÁTICAS. Abordaron listas de espera 
einfraestructura. 

onsciente de las proble- 
C máticas que se viven en 

la salud pública, y como 
miembro dela Comisión Inves- 

tigadora por listas de espera, el 
diputado Jorge Saffirio Espino- 
za se reunió con la directora 

del hospital de Lautaro, Xime- 
na Oñate, con quien conversa: 
ron diversas temáticas en tor- 

no a eserecinto asistencial. 

Según el diputado Jorge 
Saffirio, “tuvimos una grata re- 
unión con la directora del hos- 
pital de la ciudad de Lautaro y 
suequipo técnico, viendo algu- 
nos temas que se nos plantea- 
ron, respecto particularmente 
lalista de esperas. Estuvimos 
haciendo algunas consultas, 
viendo algunos temas de in- 
fraestructura de un hospital 
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que tiene ya 10 años desde su 
normalización”. 

Saflirio agregó que “lamen- 
tablemente está teniendoalgu- 
nos problemas estructurales, 
lo que está produciendo tam- 
bién algunos problemas de es- 
paciosparasus usuarios y tam- 
bién, por qué no decirlo, para 
sustrabajadores”. 

“Recibimos antecedentes 
técnicos que nos aclaran un po- 
colasituación. Hay que felicitar 
también al hospital de Lautaro 
porque ha conseguido logros im- 
portantes en elúltimo tiempo y 
esperamosnosotros poder apor- 
tar también con algunos acuer- 
dosquehicimosen lareunión de 
ayer”, dijoellegidador. — cS   

            Patrick Dungan, Business Adminis 
tration BoiseStafe, EE.UU. ingeniero 
comex Universidad de Chile, socio de 

Araucanía Valley 
  

=p yste verano 2025 y desde marzo del año pasado, vivimos un 
4 fenómeno tanto en Chile como en La Araucanía, en la cual 

A miles de turistas, o, mejor dicho, compradores de Argenti- 
na, cruzaban lacordillera, pero no venían ala región disfrutar de 
las bondades de la gastronomía de nuestra costa, los bellos paisa- 
jes de nuestra región o dela oferta turística dela zona lacustre. Su 
misión yrazón principal, era unasola, comprar, y de casitodo, por- 
que el tipo cambiario lesera muy conveniente, la divisa chilena y 
la del vecino, estaban casi en igualdad, el peso argentino estaba 
fortalecido, y casi toda la oferta de productos vendidos en Chile, 

'era una ganga para ellos. 
Argentina, históricamente ha seguido la teoría económica deno- 
minada, “Sustitución de Importaciones”, estaes una estrategia de 

crecimientobasada enel ¡deoferta porproduc- 
ción nacional, con la finalidad de satisfacer la demanda interna. 

EnChileencontraban cientos de marcas importadas, avecesa un 
tercio desu valor en el país vecino y con una oferta de marcas y 
productos enonme. 
Los productos más demandados han sido vestuario, artículos 

eléctricos, neumáticos, calzado y ropa decama, al punto de pro- 
ducir desabastecimiento de algunas marcas y productos específ- 
cos. En la ciudad de Temuco se agotó toda la oferta hotelera tradi- 

cional, losAirbnb, hostales y pensiones, situación que muchosem- 
prendedores y comerciantes delosrubros diversos, noseacorda- 
ban de haber visto nuncaalgo similar. 
La mayoría delas comprasen La Araucanía, fueronrealizadasen 
latriada del retail, Falabella, Ripley y Cencosud, la Pymeregional, 
les tocó muy poco de este boom, haciendo que su situación eco- 

nómicaactual no mejorase en mucho. El turismo en lacosta de La 

Araucanía vio pocos argentinos, porque estaban todos en los di- 
versos malls, tiendas por departamento o outlets de la capital re- 
gional. El sector gastronómico Pyme recibió beneficios, al igual 
que el dealojamiento, de acuerdo acifras oficiales, los turistas ar- 
gentinos permanecieron de media 8.6 nochesen Chile y gastaron 
63.3 dólares diarios, de los cuales 26.3% se destinarona compras. 

El pasado viernes 11 de abril, el Presidente Milei, anunció elfin del 

llamado Cepo Cambiario orestricciones para sacar dólaresenAr- 
gentina. El Cepoera elnombreinformal quese usaen el país veci- 
no parareferirsealasrestricciones que existen para la compra de 
monedas queno sean del cursolegal dela nación, ejemplo, la di- 
visa de Estados Unidos, el dólar. Las personas podrán comprar dó- 
lares libremente en los bancos y el Banco Central intervendrá pa- 
raquela divisano baje de$1.000 ni supere los $1.400. 
Hay querecalcar que esto es unaliberación parcial delos contro- 
les, pero es el primer paso y aunque Chile y sus productos serán 

un poco máscaros, losargentinos podrán accedera comprar dó- 
lares para viajar, hacer turismo y seguir comprando en Chile. Gra- 
cias a la exitosa negociación con el Fondo Monetario Internacio- 

nal queprestará untotalde 20.000 millones de dólares, junto con 
otros créditos con el BID y el Banco Mundial, nuestro vecino ten- 
'drá oxígeno paracumplir parcialmente con las promesas decam- 
paña desu presidente. 
Esto es una buena noticia para el comercio chileno, pero amedi- 
da que la economía argentina se estabilice, aumenten las impor- 

taciones, que el tipo de cambio se mantenga competitivo, y que 

exista mayor oferta de productos, el fenómeno de compras se va 
terminar. Nose puede precisar cuándo pasaríaesto, enla actua- 
lidad debidoala vueltaa clases delos niños, el lujose hadisminui- 
do, pero como apreciamos enel feriado de Semana Santa, que mue 
'choturista de compras llenó los pasos fronterizos. Hay queestar 
preparado paraesefin del boom, porque parte dela economía chi- 
Jena lo ha sostenido nuestros vecinos, cuando ellos mejoren, no- 
sotros podemos estar mucho peor. 
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